13° BOLETÍN INFORMATIVO

DIRECCIÓN DE VINCULACIÓN, RELACIONES INTERINSTITUCIONALES E
INTERNACIONALIZACIÓN
DEPARTAMENTO DE VINCULACIÓN

iTu enlace universitario!

Edición Abril 2023



Cel. 612 205 0505

@vinculacionUABCS

Contenido

Noticias con Germán Medrano	2
Miércoles de VincuNET	3
Reunión de acercamiento con Wisergy Engineering	4
Reunión de seguimiento con Hotel Araiza	4
Reunión con el Departamento Académico de	
Humanidades	5
Reunión con la Dirección de Fomento Económico	5
Visita Ejido Reforma agraria 1	6
5° Bazar Universitario	7
Reunión con Ejido de San Antonio	7
Visita a Ejido El Rosario	
Bienvenida a estudiantes de Universidad Autónoma	
de Chihuahua	8
Curso-taller para el Manejo Higiénico de Alimentos	9
Seminario de Economía, Negocios e Innovación	
Económica 2023 – I	9
2° Reciclatón Universitario	10
Bienvenida Escuela Telesecundaria #41	10
Platica a estudiantes sobre el Hackatón Ingenio	
Costero	11
Reunión con la Comisión Juvenil del Consejo	
Coordinador Empresarial	11
Inicia Curso - Taller en Los Cabos	
Reunión en The Cape, A Thompson Hotel	12



Durante el mes de abril el Departamento de Vinculación gestionó tres entrevistas en el programa "Las Noticias con Germán Medrano".

En la primera entrevista del mes de abril estuvo presente el Mtro. Juan Luis Ortega Torres Profesor del Departamento Académico de Humanidades platicando sobre las actividades en materia de vinculación que coordina desde el DAH.





En la segunda entrevista estuvo la Mtra. Lluvia Núñez Tobías platicando sobre el Centro Universitario de Capacitación y Desarrollo de nuestra institución (UNICAP).

En el último programa estuvo presente el Dr. Ernesto Ramos Velázquez Profesor – Investigador del Departamento Académico de Ciencias de la Tierra quien compartió sobre Geología Estructural, Tectónica y Riesgos Geológicos.



Puedes seguir las transmisiones cada lunes a través del siguiente enlace:



https://www.facebook.com/germanmedranonacionales

Miércoles de VincuNET

Durante el mes de abril, el Departamento de Vinculación gestionó tres entrevistas en el programa "Miércoles de VincuNET" con la conducción del Lic. Oswaldo Jiménez González, que se emite a través de comunicación RadioUABCS y en radio en la frecuencia 1180 AM.

En la primera entrevista del mes estuvo presente el Dr. Ricardo Cavieses Núñez Coordinador de Responsabilidad Social Universitaria platicando sobre como nuestra universidad ha adoptado esta filosofía, así como su implementación además de platicar sobre las actividades que desempeña la CRSU.





En la segunda entrevista estuvo presente la Dra. Lorella Castorena Davis Coordinadora para la Igualdad de Género de nuestra institución, dónde, platicó sobre los retos que se han propuesto desde la organización y como se han enfrentado a ellos, además de mencionar los retos por venir y las actividades que estarán realizando.

En el último programa del mes estuvo presente el M.A.T.I. Jesús Hernández Cosío para platicar sobre la Dirección de Tecnologías para la Información y Comunicación de nuestra universidad, donde conversó sobre los retos y oportunidades que ha gestionado la ahora DTIC, además de compartir las experiencias adquiridas de años anteriores.



Puedes ver los programas en directo a través del siguiente enlace:



https://www.facebook.com/radiouabcs

Reunión de acercamiento con Wisergy Engineering

El Departamento de Vinculación sostuvo un encuentro de acercamiento con la empresa Wisergy **Engineering** en compañía de la Dra. Deneb Peredo Mancilla Jefa del Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías y el Dr. Sergio Alfredo Bermúdez Contreras Profesor Investigador del mismo Departamento Académico.

Con el propósito de entablar conversaciones sobre la posibilidad de colaborar en actividades conjuntas y la búsqueda de signar un convenio de colaboración.





Reunión de seguimiento con Hotel Araiza





Con el propósito de integrar la Red de Apoyo UABCS, misma que está dirigida a empresas e instituciones particulares que quieran apoyar con algún valor agregado la comunidad universitaria, para Departamento de Vinculación se encuentra realizando acercamientos con diferentes empresas. En este sentido se sostuvo una reunión de seguimiento con una representante del Hotel Araiza con el Departamento de Vinculación en compañía de la Dra. María Z. Flores Profesora -Investigadora del Departamento Académico de Ciencias de la Tierra.

Con la búsqueda de obtener ciertos beneficios para la comunidad de Gatos Salvajes UABCS, además, buscar la posibilidad de realizar seminarios, platicas o cualquier actividad que se pueden realizar de manera conjunta.

Reunión con el Departamento Académico de Humanidades

El Departamento de Vinculación sostuvo una reunión de seguimiento con la Mtra. Marcela Amador Amao Jefa del Departamento Académico de Humanidades y al Dr. Magda Dinorah Vázquez en calidad de profesora del mismo Departamento.



Con el propósito de revisar los avances de los encuentros que han sostenido con el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) para dar seguimiento a la actualización sobre realizar prácticas por parte de los estudiantes de sus Programas Educativos para que puedan llevarlas a cabo en diferentes comunidades o espacios que CONAFE tiene disponibles, además, la búsqueda de otras instituciones a la cuales se pueden tener acercamientos como son los Centros de Desarrollo Infantil (CENDI), escuelas primarias y secundarías tanto públicas como privadas.

En este sentido, dicha reunión sirvió para vislumbrar las estrategias de vinculación con los sectores antes mencionados.





Se llevó a cabo una reunión de acercamiento con la Dirección de Fomento Económico de Gobierno del Estado con el propósito de organizar y ser coparticipes de la próxima Expo Emprendedor. La invitación es para participar como institución a través del Departamento de Vinculación y con el involucramiento de la Red de Emprendimiento Social UABCS, a fin de apoyar con temas sobre emprendimiento tanto para empresarios jóvenes, emprendedoras y emprendedores.

Esta dinámica no solo pretende ser con la comunidad universitaria, sino que, se realizará una invitación al público en general. Dicho evento se realizará en el Poliforo Cultural Universitario el próximo 17 de mayo, dónde, habrá participación por parte del profesorado de la UABCS.







Visita Ejido Reforma agraria 1

La UABCS realizó una visita de seguimiento al Ejido Reforma Agraria 1 en consecuencia de una reunión previa realiza en nuestra institución.

En compañía del Dr. Manuel Arturo Coronado García Jefe del Departamento Académico de Agronomía, la Dra. Brenda Ramírez Díaz Jefa del Departamento Académico de Ciencias Sociales y Jurídicas, el Dr. Plácido Roberto Chávez Jefe Cruz del Departamento Académico de Economía, el Dr. José Alfredo Franco Jefe del Departamento Guevara Académico de Ciencia Animal y Conservación del Hábitat y la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea del Departamento de Vinculación, recibiéndoles el Presidente Comisariado Salvador Alcaráz Báñales v el Secretario Othoniel Noriega.

Dicho acercamiento se realizó con el propósito de visitar al grupo de mujeres que han emprendido con una panadería, además de mostrar otras áreas colindantes al ejido como la playa, pozos de agua, zonas para el avistamiento de aves, conocer a los ganaderos y agricultores del lugar.







5° Bazar Universitario

Se llevó a cabo la 5° edición del Bazar Universitario coordinado por la Red de Emprendimiento UABCS con el apoyo de la Mtra. Lluvia Nohemí Núñez Tobias Responsable del Centro Universitario de Capacitación y Desarrollo de nuestra institución (UNICAP).

En esta ocasión se llevó a cabo en la explanada frente a la Dirección de Difusión Cultural y Extensión Universitaria, dónde, participaron estudiantes de diferentes programas educativos, así como egresadas y egresados de nuestra UABCS, ofreciendo sus productos a la comunidad universitaria en general.

Actividades como esta son de relevancia para el alumnado participante debido a la promoción que brinda para sus emprendimientos.











Reunión con ejido de San Antonio

Se llevó a cabo una reunión con el Comisariado Ejidal de San Antonio y asesores técnicos de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) con la intención de presentar una gama de productos y servicios que la universidad puede establecer a través de un modelo de impacto comunitario, dónde, puedan beneficiar al igual que se ha realizado en otras comunidades y rancherías.

En esta reunión estuvieron presentes Jefes y representantes de los Departamentos Académicos de nuestra institución con el fin de mostrar un abanico de posibilidades y encontrar la manera de colaborar conjuntamente. Señalar que la UABCS ya ha trabajado con el ejido de San Antonio a través del municipio y la delegación.

Visita a Ejido El Rosario

Por medio de los apoyos que opera la Comisión Nacional Forestal, a través del apoyo MFCVV.5 Proyecto Productivo Mujeres de las Reglas de Operación 2021 del Programa de Apoyos para el Desarrollo Forestal al Ejido El Rosario 1 les fue aprobado un proyecto productivo. En este sentido, en el mes de abril se llevó a cabo la inauguración del Centro de Almacenamiento y Transformación del grupo de mujeres denominado "Dos Virtudes Manos Artesanas" SPR de R.L. de C.V.





Al evento se dieron cita una comitiva universitaria encabezada por el Dr. Dante Arturo Salgado González Rector de la UABCS, en compañía de la Dra. Brenda Ramírez Díaz Jefa del Departamento Académico de Ciencias Sociales y Jurídicas, el Dr. Plácido Cruz Chávez Jefe del Departamento Académico de Economía, el Dr. José Alfredo Guevara Franco Jefe del Departamento Académico de Ciencia Animal y Conservación del Hábitat, el Dr. Manuel Coronado García Jefe del Departamento Académico de Agronomía, la I.P.A. Perla Jazmín Avilés del DACACH, el Ing. Andrés Borquez Sañudo Profesor del DAA, el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera y la Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea por parte del Departamento de Vinculación, la Dra. Judith Juárez Mancilla Directora de Planeación y Programación Universitaria y el M.C. Javier Alberto Arce Meza Responsable de la Unidad Académica Pichilingue.

Bienvenida a estudiantes de Universidad Autónoma de Chihuahua

El Mtro. Wilbur Trujillo Narváez invitado por la jefatura del Departamento Académico de Ciencias de la Tierra, estuvo presente en la bienvenida a un grupo de estudiantes de la Universidad Autónoma de Chihuahua.

Esta visita consistió en conocer las instalaciones universitarias además de recorrer nuestro estado acompañados por parte del DACT.





Curso-taller para el Manejo Higiénico de Alimentos





Se diseñó el curso-taller para el Manejo Higiénico de Alimentos con duración de 20 hrs. que coordinó el Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP).

Dicho curso está alineado a la NOM - 251 y al EC 0081, dirigido a profesores, estudiantes y público en general interesado en el Manejo Higiénico de Alimentos. Cuenta con siete módulos.

Aperturando de nuevo el próximo 5 de junio. Se llevará a cabo los días lunes, martes y miércoles en horario vespertino de 5:00 PM a 7:30 PM en las instalaciones de la UABCS. Contando con horas teóricas y prácticas en cocina.

Seminario de Economía, Negocios e Innovación Económica 2023 – I

Continua el Seminario de Economía, Negocios e Innovación Económica 2023 – I coordinado por la Dra. Judith Juárez Mancilla en calidad de Profesora - Investigadora del Departamento Académico de Economía y el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera Jefe del Departamento de Vinculación.

En esta ocasión participaron brindando unas palabras de apertura el Lic. Omar Salvador del Gutiérrez Trujillo Presidente Conseio **Empresarial** Coordinador el Lic. José V Edmundo Rangel Vázquez con la ponencia "Plan de Negocios, su importancia y elementos sustanciales".





Dicho seminario es dirigido a estudiantes de la Maestría en Administración Estratégica y la Licenciatura en Negocios e Innovación Económica.





2° Reciclatón Universitario

Se llevó a cabo el 2° Reciclaton Universitario, evento organizado por la Coordinación de Responsabilidad Social Universitaria con el Dr. Ricardo Cavieses Núñez, el Departamento Académico de Ingeniería en Pesquerías con la Dra. Deneb Peredo Mancilla, el Departamento de Vinculación con el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera, con el apoyo de la Dirección de Difusión Cultural y Extensión Universitaria con el Lic. Emmanuel Loria Ojeda. Además de la colaboración de la Red de Voluntarios UABCS.

Participaron estudiantes de diferentes Programas Educativos de nuestra universidad, con la recolección de cartón, PET y otros materiales para reciclar. Aunado a esta actividad también estuvo presente ña Red de Emprendimiento Social UABCS con su ya tradicional bazar Universitario para ofrecer sus diferentes productos.

Bienvenida Escuela Telesecundaria #41

La UABCS a través del Departamento de Laboratorios y el Departamento de Vinculación recibieron la visita de la Escuela Telesecundaria #41 de la comunidad Palo Escopeta al sur del Estado.

La bienvenida estuvo a cargo del M. C. Mario Hugo Beltrán López Jefe del Dpto. de Laboratorios y su equipo de trabajo, el Mtro. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera Jefe del Departamento de Vinculación.

La vista se realiza con la intención de involucrar a la juventud sudcaliforniana en temas de ciencia e investigación, para ello, conocieron diferentes áreas de nuestra universidad principalmente el Laboratorio de Química y la Posta Zootécnica.





Platica a estudiantes sobre el Hackatón Ingenio Costero





A través del Departamento de Vinculación se llevó a cabo una plática sobre el Hackatón Ingenio Costero a cargo del Lic. Jorge León.

Al evento se dieron asistencia estudiante de diferentes Programas Educativos de los Departamentos Académicos de Ciencias de la Tierra, Agronomía y Ciencia Animal y Conservación del Hábitat.

La plática consistió sobre explicar la convocatoria que está en puerta acerca de inscripciones y registro además de brindar información destacada para notificar a los estudiantes interesados.

Reunión con la Comisión Juvenil del Consejo Coordinador Empresarial

El Mtro. Wilbur Trujillo Narváez Jefe del Departamento de Vinculación sostuvo un encuentro con la Comisión Juvenil del Consejo Coordinador Empresarial.

Con el propósito de establecer una calendarización de un plan de trabajo conjunto referente a actividades de vinculación entre la UABCS y el CCE. Una de estas primeras actividades será la participación con una conferencia sobre la Dirección de Empresas Familiares el próximo miércoles 3 de mayo a las 5:00 p.m. en el Auditorio del edificio CSH - 02 en el marco del Seminario de Economía, Negocios e Innovación Económica 2023 – I.





Con el propósito de buscar diferentes proyectos/actividades que puedan participar para reforzar la preparación profesional del estudiantado mediante la interacción con el sector productivo empresarial.







Social UABCS.

Inicia Curso - Taller en Los Cabos

Inicia en Los Cabos los talleres para el diseño del código de ética por parte de las dependencias institucionales del H. XIV Ayuntamiento de Los Cabos.

Contando con la presencia del Mtro. Wilbur Trujillo del Rivera Jefe Departamento Vinculación UABCS Campus La Paz, el Mtro. Juan de Jesús Pérez Agúndez Responsable de la Extensión Académica Los Cabos, la Lic. Lorena Isela Berber Holguín Contralora Municipal, el Lic. Ornelas Rojo Director Miguel Municipal Transparencia y Acceso a la Información Pública y Dra. Lizzeth Aguirre Osuna Profesora – la Investigadora de la Extensión Académica Los realizaría ponencia Cabos quien la correspondiente.

La intención de nuestra institución es apoyar en el reforzamiento del conocimiento que las y los investigadores desarrollan dentro de la comunidad universitaria.

Reunión en The Cape, A Thompson Hotel

El Mtro. Wilbur Trujillo Narváez sostuvo un encuentro con el Departamento de Recursos Humanos del Cape Thompson Hotel. El propósito de la reunión fue para atender puntos estratégicos como, la apertura de sus instalaciones para la realización de prácticas profesionales para los programas educativos universitarios correspondientes y participar de manera conjunta en diferentes actividades. Otro aspecto es la promoción de vacantes de empleos en la bolsa de trabajo UABCS, además de estar presentes en un módulo el próximo 23 de mayo en el Bazar Universitario que coordina la Red de Emprendimiento

Añadir también que Cape Thompson Hotel es parte de la Red de Apoyo UABCS quienes brindarán valor agregado a la comunidad universitaria tanto estudiantes, docentes y administrativos y directivos e incluso egresadas/os podrán recibir los beneficios por ser Gatos Salvajes.

DIRECTORIO

Dr. Gustavo Rodolfo Cruz Chávez

Director de Vinculación, Relaciones Interinstitucionales e Internacionalización

M.A.E. Wilbur Sócrates Trujillo Narváez Rivera

Jefe del Departamento de Vinculación w.trujillo@uabcs.mx

M.C. Javier Alberto Arce Meza

Responsable de la Unidad Académica Pichilingue (UAP) jarce@uabcs.mx

Mtra. Lluvia Nohemí Núñez Tobias

Responsable del Centro Universitario de Capacitación y Servicios (UNICAP)
Il.nunez@uabcs.mx

Dra. Celia Patricia Sepúlveda Olachea

Responsable del Seguimiento a Proyectos Interinstitucionales celias@uabcs.mx

Ing. Sergio Antonio Bianchi Estrada

Analista del Departamento de Vinculación sbianchi@uabcs.mx

C. Luz Vanesa Cerda Savín

Secretaria del Departamento de Vinculación csavin@uabcs.mx

Lic. Oswaldo de Jesús Jiménez González

Servicios Profesionales oj.jimenez@uabcs.mx